

22.07.2024 - 10:08 Uhr

Journée mondiale du cerveau - Santé et prévention



SFCNS Swiss Brain Health Plan

« *Le matin, tout le monde a une brosse à dents à la main... Du moins la plupart. Tout le monde sait qu'il faut se brosser les dents le matin. On néglige souvent le fait que l'on devrait faire quelque chose pour son cerveau chaque jour* », citation du Pr Dr méd. Claudio Bassetti, directeur du comité Swiss Brain Health Plan.

Le 22 juillet est la Journée mondiale du cerveau. En Suisse, un plan national sur la santé du cerveau doit voir le jour.

Journée mondiale du cerveau - Santé et prévention

La Fédération mondiale de neurologie (World Federation of Neurology, WFN) déclare le 22 juillet [Journée mondiale du cerveau](#). En 2024, cette journée sera consacrée à la santé du cerveau et à la prévention. Elle défend ainsi l'importance primordiale de la santé du cerveau et des mesures préventives. En Suisse, un plan national pour la santé du cerveau doit voir le jour.

Pourquoi un plan suisse pour la santé du cerveau est-il nécessaire ?

« La santé du cerveau et la prévention des maladies cérébrales doivent devenir une priorité absolue grâce au Swiss Brain Health Plan. Jusqu'à présent, il n'y a pas de plan national ni de directive nationale à ce sujet. Je pense que la Suisse a maintenant la possibilité de développer un projet phare pour la mise en œuvre d'un Brain Health Plan national », déclare le Pr Dr méd. Claudio Bassetti dans une interview.

En 2022, l'OMS a lancé un plan d'action mondial intersectoriel ([IGAP, intersectoral Global Action Plan](#)) sur l'épilepsie et les autres maladies neurologiques 2022-2031. L'un des objectifs de ce plan est qu'un plan de santé cérébrale soit établi dans 85% des pays.

Les membres du comité Swiss Brain Health Plan souhaitent aider la population et les autorités suisses à atteindre cet objectif.

La conseillère fédérale Elisabeth Baume Schneider ouvre la deuxième réunion des parties prenantes

Le deuxième événement du Swiss Brain Health Plan aura déjà lieu en décembre. Le programme sera ouvert par la conseillère fédérale Elisabeth Baume-Schneider ainsi que par le président de la Conférence des directeurs de la santé Lukas Engelberger. La [manifestation](#) est publique et sert à l'échange et au dialogue entre tous les représentants d'intérêts impliqués.

L'événement donnera un aperçu des différentes activités du SBHP qui ont déjà été lancées et entreprises en 2024. Des discussions auront lieu avec des personnalités du monde politique, de l'économie de la santé et de l'industrie. La voix des patients sera entendue par des représentants des patients et des organisations de patients. Le projet « Lieu de travail favorable à la migraine » fera état de ses progrès. Le CAS Brain Health, une offre de formation continue de l'Université de Berne, sera présenté pour la première fois à un large public. Du côté des scientifiques, des projets de recherche sur la charge et les déterminants des maladies cérébrales seront présentés.

Qui est responsable de la planification ?

Avec le soutien de la Fédération suisse des sociétés de neurologie (Swiss Federation of Clinical Neuro-Societies, SFCNS), le consortium Swiss Brain Health Plan a été créé dans le but d'établir un plan suisse de santé du cerveau, le Swiss Brain Health Plan.

Le groupe est dirigé par le Pr Dr méd. Claudio Bassetti, neurologue, doyen de la faculté de médecine de Berne et président du Swiss Brain Health Plan. Le comité du Swiss Brain Health Plan se compose de personnalités de premier plan dans les domaines de la neurologie et de la psychiatrie, de représentants d'organisations de patients, du secteur de la santé publique, de l'économie de la santé ainsi que de la recherche appliquée en Suisse.

Une large base - les cinq piliers

Les différents efforts et projets sont répartis sur cinq piliers :

1. Sensibiliser aux maladies cérébrales et aux mesures préventives
2. Promouvoir les formations interprofessionnelles

3. Recherche sur les facteurs d'influence sur la santé cérébrale
4. Promotion de la prévention
5. Autonomisation des patient(e)s, des proches et des soignants

SFCNS : La [Swiss Federation of Clinical Neuro-Societies \(SFCNS\)](#) a été officiellement fondée en 2009. Elle a réuni la Société Suisse de Neurologie (SSN), la Société Suisse de Neurochirurgie (SSNC), la Société suisse de neurophysiologie clinique (SSNC), la Société Suisse de Neuropédiatrie (SSNP), la Société Suisse de Neuroradiologie (SSNR) et la Société Suisse de Neuropathologie (SSNPath). Ensemble, elles ont fondé l'association faitière 'Fédération Suisse des Sociétés de Neurologie cClinique (SFCNS)'. Ce fut le début d'une nouvelle collaboration visant à rassembler et à renforcer les neurosciences cliniques dans toute la Suisse.

Swiss Federation of Clinical Neuro-Societies SFCNS
c/o IMK Institut für Medizin und Kommunikation AG
Münsterberg 1 | CH-4001 Basel
Phone: +41 61 561 53 53
communications@imk.ch | www.sfcns.ch

Medieninhalte

SFCNS Swiss Brain Health Plan



Les cinq piliers du Swiss Brain Health Plan



Pr Dr méd. Claudio Bassetti lors du premier SFCNS Swiss Brain Health Plan Stakeholder Meeting

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100097181/100921649> abgerufen werden.